



EL DIRECTOR DEL CETIS 15, Edgar Ponce, afirmó que desconoce el caso de la joven y que no han sucedido incidentes mayores dentro y fuera del plantel escolar.

## Intento de secuestro a alumna del CETIS 15

> TESTIGOS, COMPAÑEROS DE LA VÍCTIMA, confirmaron que llegó espantada a la institución

> CERCA DE LA ESCUELA HAY UN PARQUE donde la quisieron subir a un automóvil, denunciaron

VERACRUZ  
MIGUEL CABRERA  
IMAGEN DEL GOLFO

A través de un llamado de alerta, se reportó el intento de secuestro a una estudiante del Centro de Estudios Tecnológicos Industrial y de Servicios (CETIS) No. 15, ubicado en la colonia Adolfo Ruiz Cortines, en el Puerto de Veracruz.

La denuncia anónima detalla que el suceso ocurrió este miércoles 7 de mayo, cuando la joven estudiante caminaba por un parque cercano a la institución educativa, donde

intentaron subirla a un automóvil particular.

Este jueves, el periódico Imagen de Veracruz acudió a la escuela para constatar los hechos. Ahí, uno de los alumnos del plantel educativo relató que su compañera si sufrió un intento de secuestro cuando se dirigía a iniciar sus clases.

"Dicen que vieron a esta chica sola y la intentaron levantar, y pues si se llevó un susto. No supe cómo fue que la libró pero la dejaron toda espantada, le marcó a sus papás", declaró.

El estudiante señaló que, antes de entrar a la escuela, varios compañeros se re-

nen en un parque cercano a la institución, mismo en el que su compañera fue víctima de un intento de secuestro. Cabe mencionar que, de acuerdo a vecinos, la zona donde se ubica el parque, se encuentra solitario y con poca iluminación durante las tardes noches.

Asimismo, el reporte menciona que las estudiantes son asediadas por un individuo de identidad desconocida, por lo que no descartan sea el mismo quien intento privar de la libertad a la joven.

Se investiga  
Debido a los hechos, el

CETIS 15 mantiene una investigación, donde no se tiene confirmado aún que sea alumna del plantel, indicó Edgar Ponce Santiago, director de la institución educativa.

En ese mismo tenor, señaló que, en caso de que si sea estudiante del lugar, procederán con la denuncia pertinente ante las autoridades correspondientes.

"Voy a chequear con mi equipo de trabajo si eso es verdad o no. Voy a investigarse si es alumna del plantel, y si así fuera daré toda la instrucción, mandare a llamar a la niña, a los papás para platicar con ellos".

## Presentan empresas rezago tecnológico

> COMPAÑÍAS DE VERACRUZ siguen sin incorporar la Inteligencia Artificial, dijo Alejandro Hughes

> EL CONSULTOR SEÑALÓ que uno de los principales retos es normalizar esta herramienta digital

VERACRUZ  
MIGUEL CABRERA  
IMAGEN DEL GOLFO

La Inteligencia Artificial (IA) cada vez se convierte y posiciona como una herramienta importante en el ámbito empresarial ante la necesidad de adoptar eficiencia tecnológica.

Alejandro Hughes, consultor en Tecnologías de la Información, señaló que a pesar de esta necesidad de incorporar la IA en las empresas, algunas aún no adoptan del todo dicha herramienta, tal es el caso de Veracruz.

Indicó que, uno de los principales retos es normalizar la Inteligencia Artificial, ya que muchos empresarios siguen con el temor de que al implementar esta herramienta replazase empleos y otras áreas operativas.

"La IA atraviesa todas las áreas de una organización y eso puede generar cierta incertidumbre, pero la clave está en iniciar con procesos simples, repetitivos, que consumen mucho tiempo y aportan poco valor estratégico", mencionó.

Detalló que, actividades como responder correos, agendar citas o clasificación de información, son tareas que pueden ser automatizadas hasta en microempresas y emprendimientos.



ALEJANDRO HUGHES, consultor en Tecnologías de la Información.

### Baja demanda

El especialista en consultoría tecnológica afirmó que la adopción en Veracruz es baja, a comparación de otros estados de la República Mexicana, como Guadalajara, Nuevo León y Querétaro, lugares donde hay industria y cultura de innovación.

"Podría ser el norte del país, Nuevo León, Querétaro, el centro DF y Guadalajara son de manera natural las que adoptan o las que tal vez sea un tema de cantidad, como allá hay más industria", dijo.

Finalmente, remarcó que para Veracruz aún no existe una fecha exacta en que las empresas comiencen a utilizar esta nueva tecnología, pues su uso dependerá de la demanda de estas herramientas.



LOS INCREMENTOS del acero y el aluminio dificultan la planeación financiera de las obras, expuso el Colegio de Ingenieros Civiles de Veracruz.

## Causa efectos alza de acero y aluminio

VERACRUZ  
LAURA MORALES  
IMAGEN DEL GOLFO

La volatilidad en los precios del acero y el aluminio, materias primas esenciales para el sector de la construcción, comenzó a encarecer las obras.

Sergio Aguilar Rivera, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Veracruz, explicó que a pesar de que los aranceles internacionales no tienen impacto directo inmediato, la incertidumbre global y las fluctuaciones en los precios sí afectan los proyectos locales, especialmente en etapas de obra negra y acabados.

Estos incrementos dificultan la planeación financiera de las obras. "Los materiales base

como el acero y el aluminio son indispensables para casi cualquier tipo de construcción. En las últimas semanas hemos visto aumentos de entre 5% y 15%, aunque varía según el proveedor y las condiciones de compra", explicó.

Uno de los efectos más notables es la reducción del tiempo de validez de los presupuestos. En lugar de mantener cotizaciones estables por semanas, las constructoras ahora entregan presupuestos con una vigencia de apenas cinco días. Esta situación frena decisiones de inversión, especialmente entre los pequeños y medianos desarrolladores, quienes prefieren esperar a que los precios se establezcan antes de iniciar o continuar sus proyectos.

## Iglesia porteña avala nuevo Papa

> LEÓN XIV SERÁ UN LÍDER CONCILIADOR que impulsará la apertura, dijo el clérigo Aurelio Mojica

> RECORDÓ QUE CONOCE LA SITUACIÓN DE AMÉRICA porque nació en EU, además que tiene una amplia preparación

VERACRUZ  
HELADIO CASTRO  
IMAGEN DEL GOLFO

Con la designación del nuevo Papa, Robert Francis Prevost, León XIV, se espera una Iglesia Católica con mayor apertura y más conciliación, opinó Aurelio Mojica Limón, párroco de la Catedral de Veracruz.

En entrevista destacó que el nuevo Papa conoce la situación de América porque además de ser de Estados Unidos tiene una amplia preparación.

"El Papa Francisco lo instituyó como Cardenal. Y la cercanía, porque trabajaron en algunas cosas en las actividades de acá de América y el hecho de que es mediador, estudió Derecho Canónico, entre otras especialidades que tiene, hasta de Matemáticas, yo creo que pensaron en todo eso".

"Creo que los cardenales, se ve por la prontitud,



AURELIO MOJICA LIMÓN, párroco de la Catedral de Veracruz, recibió con beneplácito el nombramiento del nuevo Papa, León XIV.

que llegaron a acuerdos, que hay unidad, y el mensaje que nos da creo que precisamente es eso, porque se hablaba de que iba a haber división, que iba a haber conflictos y la verdad, yo creo que no", subrayó Mojica Limón en entrevista.

"Aquí se ve precisamente la gracia y la acción del

Espíritu Santo. Es bastante representativo y simbólico, ya que es también conciliador y en unas entrevistas creo que también ha hablado de que la Iglesia tiene que cambiar, que el Evangelio no va a cambiar, pero tiene que adaptarse a ciertas situaciones del mundo para ir mejorando para bien".

### Nombre representativo

Sobre la trayectoria del nuevo Papa, el párroco de la Catedral destacó que el hacerse llamar León es representativo.

"Por los cargos que ha tenido a nivel en el mismo Vaticano, creo que es de una línea no tanto conservadora sino más bien conciliador, y es lo que está tratando de fortalecer: no hay extremos. Más bien es el Espíritu Santo, lo que necesita la Iglesia en estos tiempos, más que división, más que los extremos es ver un poquito esa parte central", recalcó Mojica Limón.

Insistió en que se debe orar por el nuevo Papa y conocerlo más.

"Tiene 69 años. Sólo la obra y la gracia del Espíritu Santo puede sostenerlo. Yo creo que siempre va a ser ese mensaje de unidad, las dificultades en lugares donde hay guerra, ciertas ideologías, sus retos", recalcó Mojica Limón.